

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM. 8102

Suscripcion en Córdoba. (Por un mes ..... 8 rs.  
(Por trimestre..... 22 rs.  
Fuera de Córdoba..... (Por un mes..... 10 rs.  
(Por trimestre.... 28 rs.)

MARTES 18 DE SETIEMBRE DE 1877.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su esclusivo interés.

AÑO XXVII.

## Seccion editorial.

### CULTIVO DE LAS PLANTAS.

Toda planta proviene de una semilla ó de un pequeño vástago, que colocado en condiciones determinadas, nace, crece, se desarrolla, fructifica y reproduce el vegetal de que procede. La semilla colocada en la tierra necesita de la oscuridad, de la humedad y calor para germinar, y conseguido esto, la planta hunde sus raíces en el suelo, mientras que su tallo se lanza fuera de la tierra; busca el aire y la luz, y se cubre de hojas que le sirven para apoderarse de los principios fertilizantes de la atmósfera. Despues aparecen los órganos reproductores, y el acto de la fecundacion vegetal comunica la vida á los óvulos encerrados en el ovario; estos se desarrollan bajo la influencia de la humedad, del calor y de los abonos. El grano se perfecciona mas y mas, llega al término de su madurez, estando entonces el vegetal en situacion de continuar la especie por su propia semilla, transmitiendo á sus descendientes en la continuidad de la sucesion, el todo ó parte de sus defectos ó cualidades. Generalmente el cultivador pone en la tierra las plantas que quiere multiplicar bajo la forma de grano, y frecuentemente estas ocupan durante su vejetacion el sitio donde han comenzado á germinar. A veces, sin embargo, solo crecen por algun tiempo en el lugar donde han nacido, y en un cierto periodo de su primer desarrollo se arrancan para trasplantarlas, preparando la tierra de antemano, donde acaban su existencia. La tierra donde se verifica el trasplante, exige para su mejor éxito ciertas condiciones generales que sirven de base al cultivo especial de todas, y que hacen relacion con los trabajos preparatorios, operacion de trasplantar, cuidado y esmero que hay que observar durante su vejetacion, y al tratamiento de la conservacion de la cosecha. El conocimiento y observancia de estas condiciones son de la más grande importancia para el cultivador.

Las reglas generales relativas á los semilleros dependen de la elección de la semilla, duracion de su facultad germinativa, caridad que es preciso emplear de aquella, su preparacion, época de las siembras, profundidad á que debe enterrarse, y diferentes maneras de esparcirla.

La elección de las semillas reclama la mayor atencion. La experiencia nos dice que no hay grano apto para producir una planta sana y vigorosa, si á su vez no proviene de otra robusta; si no ha llegado á su completa madurez, y si no posee la facultad de ger-

minar. Las circunstancias del suelo, del clima, de los abonos y cultivos reservados, etc., son sus poderosos auxiliares. El grano mas perfecto es el que produce la mejor cosecha. Una semilla imperfecta ó alterada puede ser susceptible de germinar y de hacer nacer plantas cuyo primer desarrollo se efectúe sin dificultad, si la ayuda el suelo, una temperatura privilegiada y asiduos cuidados, porque teniendo predisposicion enfermiza, sin estos, languidecen en los momentos de su floracion y la fecundacion se opera mal, concluyendo por dar poca ó ninguna semilla. La buena calidad del grano se reconoce en su tamaño y peso en estado normal, y en la ausencia absoluta de olor alguno. Su tamaño y peso prueban que proviene de planta vigorosa; su estado normal denota que es sano, y la absoluta carencia de olor es el mejor indicio de que ha estado bien conservado; es decir que no ha sufrido fermentacion. Estos caracteres son probabilidades de que el grano posee la facultad de germinar, pero no bastan para certificar su vitalidad, que no puede asegurarse sino sometiéndolo á la influencia del calor y la humedad. Para ello puede emplearse el procedimiento siguiente: se toma una salvilla á mitad, llena de agua, empapando en ella un algodou sobre el cual se esparce un número determinado de granos, cubiertos despues con un pedazo de lienzo ó trapo. Se coloca en una habitacion ó sitio cuya temperatura esté bastante elevada, y al cabo de cierto tiempo el grano germina, apreciándose entonces la calidad de la semilla por el número de granos germinados. La duracion de la facultad germinativa no es igual en todos ellos. Los unos la pierden mas prontamente que los otros. La edad, calor, humedad, y sobre todo la fermentacion, quitan al grano dicha facultad. Aparte de algunas excepciones, es preferible á la semilla antigua, la nueva.

(Se continuará.)

## Seccion oficial

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA DERECHA DE ESTA CIUDAD DE CORDOBA.

Don José Gonzalez Perez, Juez de primera instancia del distrito de la derecha de esta ciudad y su partido.

Por el presente se anuncia el fallecimiento sin testar de D. Alfonso Gonzalez de la Cruz y Antequera, natural de la Solana, provincia de Ciudad Real, vecino de esta ciudad, de sesenta y cuatro años de edad, viudo, propietario; y se llama á los que se crean con derecho á heredarle, para que

comparezcan en este Juzgado dentro del término de treinta dias.

Córdoba once de Setiembre de mil ochocientos setenta y siete.—José Gonzalez Perez.—El Escribano, Salvador Lopez y Páramo.

JUZGADO DE PRIMERA INSTANCIA DEL DISTRITO DE LA IZQUIERDA DE ESTA CIUDAD DE CORDOBA.

Don Valentin de Santiago y Fuentes, Juez de primera instancia de esta capital en el distrito de la Izquierda y su partido.

Hago saber: que el dia veinte y dos de Setiembre próximo venidero, de once á doce de la mañana, en la audiencia de este Juzgado, se saca á la venta en pública subasta una suerte de olivar con ciento ochenta y ocho pies, al sitio de las Moredillas, término de Adamúz, como de treinta años de edad, apreciada en setecientos noventa pesetas; y otra con ciento setenta y un olivos, de unos cincuenta años, en el mismo pago y término, tasadas en quinientas setenta y dos pesetas y cincuenta céntimos: cuyas fincas, que pertenecen á la testamentaria de Francisco Diaz, se venden para hacer pago en autos que contra la misma se siguen por cobro de reales.

Dado en Córdoba á veinte y nueve de Agosto de mil ochocientos setenta y siete.—Valentin de Santiago Fuentes.—Por mandado de S. S., Gregorio Cámara.

## Noticias.

### NACIONALES.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

—Hablan algunos periódicos de la falta de acuerdo entre los señores presidente del Consejo y ministro de Hacienda con motivo de la conferencia sobre aranceles celebrada por el primero de dichos señores con el duque de Decazes.

—En los círculos generalmente mejor informados se sigue indicando al señor don Alejandro de Castro para gobernador del Banco de España.

—El viaje del Sr. Cánovas al Escorial ha tenido por objeto presentar á la firma de S. M. los nombramientos de capitán general de Puerto Rico y director de artillería á favor de los generales Laserna y conde de la Cañada.

—Conforme va poniéndose mas de manifiesto el acuerdo perfectísimo en que en el último consejo se mostraron

todos los ministros, y se van convenciendo los opositoristas de la completa confianza que el gabinete inspira á la Corona, ya van creyendo hasta los más exaltados adversarios del gobierno que las Cortes volverán á reunirse al principio del año próximo; que los sucesos esperados se desarrollarán á su tiempo, y que hay por delante mucho tiempo todavía para hacer la política menuda á que tan aficionados se muestran los opositoristas.

—El diario del centro, contestando á las indicaciones que se han hecho sobre un supuesto viaje del Sr. Barca á la Granja, dice anoche:

«En estos dias se ha supuesto que estaba en la Granja con una comision de nuestros amigos del centro parlamentario, siendo así que el Sr. Barca, no solo no ha salido de Madrid, sino que considera que la política no puede, en manera alguna, tener relacion con determinados sucesos. Hacen muy mal los diarios del gobierno al ocuparse con tal ligereza de estos asuntos, sacando partido de relaciones que solo prueban la lealtad y la honrada consecuencia del Sr. Barca.»

—Es inexacto que el Sr. Romero Robledo vaya mañana al real sitio de San Ildefonso. Lo que sí es cierto es que el señor ministro de la Gobernacion ha recibido un afectuoso telegrama de S. M. la reina madre.

Así lo dice el «Cronista.»

—El «Parlamento» hace constar cual es hoy la actitud política del general Zavala, en las siguientes líneas:

«Una inteligencia íntima y cordial entre todos los elementos liberales y dinásticos, y una política expansiva; hé aquí los puntos de vista de dicho general Zavala, que son, como no podían menos ser, los de todo el centro parlamentario, y los de todos los hombres liberales, que anteponen á todo otro interés la causa del rey, de la libertad y del orden.»

—El señor marqués de Salamanca, que en su calidad de gentil hombre permanece en el Escorial al lado de S. M. la reina D.<sup>a</sup> Isabel, ha llegado á Madrid, y ha celebrado una larga conferencia con el Sr. Cánovas de Castillo.

—Los diarios constitucionales insisten en negar las divergencias que otros diarios han supuesto que existían entre el duque de la Torre y otros personajes de su partido.

—Una carta del Escorial dice que ayer llegó á aquel punto todo el equipaje de la reina Isabel.

—En los centros oficiales se han recibido noticias telegráficas de la muerte ocurrida ayer á las cuatro de la tarde en Santiago de Cuba del general Saenz de Tejada, comandante general del departamento oriental.

—Noticias que recibimos en la ma-

drugada de hoy, nos permiten afirmar que han tenido solucion completa y satisfactoria cuestiones de diversa índole, de que tanto se ha hablado estos dias. No se preocupen, pues, los aficionados á noticias misteriosas, que no hay el más mínimo fundamento para ello.

—No sabemos qué suposiciones habrán hecho los diarios de oposicion, cuando dan á entender que algo ocurría ayer puesto que visitaron al presidente del Consejo las autoridades de Madrid.

Pues no ocurrió otra cosa sino que esas autoridades se presentaron á saludar al Sr. Cánovas cumpliendo con su deber de afecto y cortesía.

—Mañana irán al Escorial S. A. R. la princesa de Asturias, el duque de Montpensier y todos los miembros de la familia real que se encuentran en la Granja.

## ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Lisboa 14.—El célebre historiador Alejandro Herculano, ha fallecido en el Valle de los Lobos.

Constantinopla 14.—Segun telegrama de Mouktar-Bajá, los rusos, temiendo ser atacados por fuerzas superiores, han evacuado á Ardahan, retirándose á la fortaleza de Emiroglon.

Czernowitz 14.—Se asegura que el ejército del czarévitch se ha replegado detrás de Jantra, despues de varios sangrientos combates.

Se reciben malas noticias de Shipka. Se cree que la totalidad de refuerzos no podrá llegar antes de del 1.<sup>o</sup> de octubre.

Las líneas férreas son insuficientes para trasportar las tropas.

El cardenal Simeoni, en nombre del Papa, ha dirigido á los cardenales residentes en el extranjero una circular confidencial, invitandoles á visitar á Roma en el próximo invierno si el estado de su salud se lo permite.

El objeto de esta invitacion es conocer sus sentimientos personales acerca de las medidas que hayan de tomarse, previniendo eventualidades futuras.

Dice la «Presse» de Viena que el príncipe de Bismarck no goza de buena salud en Gastein á consecuencia de una repentina indisposicion que sintió hace dias. Hubo necesidad de llamar al médico del establecimiento, señor Hurdel. Como en Kissingen, Bismarck no frecuenta los paseos donde se reúnen los bañistas. Trabaja durante toda la mañana y descansa en el pequeño jardin de su casa.

== 108 ==  
—Te dije que por medio de un matrimonio.  
—¡Bah!  
—Si.  
—¡Vaya una bromal!  
—¿Pero qué quieres decir, padre mío?  
—Que de tí depende poseer á Bellombre.  
—¿De mí?  
—Y poseer criados.  
—¿Pero tú sueñas?  
—No, dijo Durand; es la pura verdad.  
Blanca creyó que su padre había perdido el juicio, pero Durand continuó:  
—¿Sabes que ese miserable Jouvai, que tanto contribuyó á nuestra ruina, ha muerto?  
—Lo sé.  
—Y que Bellombre fué vendido de nuevo?  
—Me lo has dicho.  
—¿Y sabes quién lo ha comprado?  
—Personas que no conocemos probablemente.

== 109 ==  
—Te engañas.  
—¿Tú lea conoces?  
—Si; al padre y al hijo.  
—¡Ah! exclamó Blanca con indiferencia.  
—El padre es un antiguo notario, hombre honrado y muy rico.  
Blanca no sabia por qué su padre le decia todo eso.  
—El hijo, añadió Durand, es un bravo mozo, que hará feliz á su mujer.  
—¿Se ha casado?  
—No, pero se casaría con mucho gusto.  
—¿Y quién se lo impide?  
—Está locamente enamorado de una jóven.  
—Razon de más para que se case.  
—¿Pero si él no sabe si la jóven le quiere?  
—Y bien, dijo sencillamente Blanca, ¿por qué no se lo preguntaf?  
—Precisamente eso es lo que me ha encargado.

== 112 ==  
mo yo no había pensado en casarme, me dais tiempo para reflexionar.  
—Si, reflexiona; pero en estas cosas puede contestarse poco mas ó menos.  
No, padre mío, replicó la niña con firmeza. Quiero reflexionar, porque hasta hoy no había pensado ni siquiera en que podía casarme.  
—¿Cómo contestó Durand, á quien la contestacion inesperada de Blanca dejó algo sorprendido.

## CAPITULO XVI.

Durand no durmió en toda la noche; creyó que Blanca aceptarí desde luego los ofrecimientos de Alredo, y, por el contrario los acogió

== 105 ==  
Blanca suspiró y exclamó:  
—Nosotros somos felices aquí, y pues Bellombre se ha perdido, no hay que pensar en eso.  
—¿Quién sabe! añadió Durand.  
Blanca le miró con ojos asombrados.  
—¿Quién sabe! repitió Durand, hacien siempre una línea curva.  
Hoy somos pobres, pero podemos volver á ser ricos.  
—¿Cómo así, padre mío?  
—Bien fácil; podemos tener una herencia.  
—¿Y cómo me das que no tenemos parientes?  
—Puedes casarte.  
Blanca hizo un movimiento de admiracion.  
Durand continuó.  
—Con un marido rico.  
—¡Ah!  
—Y que compre á Bellombre.  
—Bellombre no está de venta, y además, ¿cómo encuentras un marido rico?



Boletín religioso.

-Hoy, San Emila y San Jeremias, mártires de Córdoba, y Santo Tomás de Villanueva, arzobispo de Valencia. -JUBILIO CIRCULAR.-Hoy Iglesia de San Pablo por D. Matias Pedraza y Don Ratael Vega, en sufragio de sus difuntos. -Octavo día de solemne novena al Beato Francisco de Posadas, á las oraciones, en el suprimido y Real Convento de San Pablo, y el veinte á las diez de la mañana tendrá lugar la solemne función de regla, en la que predicará el Sr. D. Antonio Perez Córdoba. -Los asociados á la Córte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la O, en la ermita de Consolacion.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

La Sociedad artística de este Teatro ha contratado por dos únicas funciones á la bella italiana velocipedista «Mademoiselle Filomena», la cual ejecutará difíciles y arriesgados trabajos en velocipedeo, que han merecido el aplauso general en los mejores Teatros de Europa, y por lo que ha sido condecorada con cinco medallas.

Esta notable artista se presentará mañana á ejecutar sus mejores trabajos, en union de la compañía dramática que ha ocupado últimamente este coliseo, y cuyos pormenores se anunciarán por programas y carteles.

Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 16 de Setiembre de 1877. Señor Director del DIARIO DE CÓRDOBA.

Mi querido amigo:

Por telegrama recibido á primera tarde, se sabe que habian llegado al Escorial la princesa de Asturias, los Duques de Montpensier y las infantas sus hijas, con objeto de visitar á la reina Isabel, que los ha recibido de manera sumamente cariñosa, igualmente que las infantas Doña Paz, Doña Eulalia y Doña Pilar.

La apertura de los tribunales tuvo lugar ayer con la mayor solemnidad, pronunciando el presidente del Supremo, D. Cirilo Alvarez, un levantado discurso sobre las leyes organizadoras de la propiedad y la familia.

La salida repentina del Sr. Cánovas del Castillo para el Escorial, y el haber bajado anoche sus colegas á recibirle á su regreso del real sitio, donde conferenciaron un rato, sirvió de pretexto para que se echara á volar la especie de que la situación del gabinete era un tanto anómala, y que se veria la obligacion de dimitir á no doblegarse á las circunstancias; y no tendria cosa alguna de particular que tal se dijera, cuando hace cerca de tres años estamos oyendo diariamente igual cantinela, sino que personas que parecen formales dieran crédito, ó lo fingieran, á la especie, cuando estas personas están convencidas hasta la evidencia de que los actuales consejeros gozan de la plena confianza de la corona y de lo que forma la mayoría de los cuerpos colegisladores.

Parece que los individuos de la junta directiva de los constitucionales han decidido reunirse á fin de este mes ó en los primeros días del próximo, para acordar sobre la abstencion. Tambien se dice que el gobierno piensa proponer á la corona cubrir ciertas vacantes de la alta cámara con individuos de ese partido.

Tiéndose noticia de que en algunas grandes poblaciones piensan los radicales y posibilistas hacer reclamaciones sobre inclusiones ó exclusiones en las listas electorales, con objeto de recontar despues sus fuerzas y presentarse á luchar en las comicios en cuanto se verifiquen elecciones, sean estas parciales ó totales, provinciales, municipales ó á Cortes

Los simpatizadores con el filibusterismo, visto que están sus amigos los insurrectos cubanos próximos á sufrir el golpe de gracia con los refuérz que van llegando á la Isla, vuelven á exhibirse para hacer un supremo esfuerzo con la propalacion de cierta clase de noticias y circular la de la vuelta á la península del general Jovellar, que no vendrá por ahora puesto que está llamado, en union de Martinez Campos,

á prestar grandes servicios á la patria en aquella antilla.

Carecen por completo de verdad los rumores de haber ocurrido al gunos casos sospechosos en un puerto del Cantábrico, pues lo mismo en toda aquella costa, que en los demás puntos de España, el estado de la salud es bastante satisfactorio.

Signen los turcofílicos despachándose á su guto por medio del telégrafo, y si se hubiera de dar crédito á lo que dicen hoy, todas las ventajas que los rusos han conseguido en días pasados en las inmediaciones de Plewna, las habrian perdido últimamente á consecuencia de una salida hecha por los de la plaza. Sábese, sin embargo, por conducto fidedigno que tienen posiciones que la dominan y para ser desalojados de ellas es necesario un esfuerzo muy supremo, que no es fácil puedan llevar á cabo como no reciban grandes refuerzos.

En el Bolsin de anoche quedó el consolidado interior de 12'27 á 12'30, con tendencia á bajar algo para la liquidacion. El correspondial.

De los periódicos de Madrid copiamos las noticias siguientes:

San Lorenzo 16 (11.50 m.)-A las ocho de la mañana y despues de haber oido misa, salieron de la Granja para este real sitio la princesa de Asturias, los duques de Montpensier, la infanta D. Mercedes y toda la real familia.

Acaban de llegar sin novedad y han sido recibidos en medio de los mayores trasportes de alegría por S. M. el rey, su augusta madre y las infantas D. Paz, D. Eulalia y doña Pilar, que se hallaban esperando al pié de la escalera de Palacio.

La entrevista ha sido cordialísima y cariñosa en extremo.

S. M. la reina ha manifestado el mayor júbilo al encontrarse en medio de su augusta familia, distinguiendo con vivas manifestaciones de cariño á la princesa de Asturias, á la infanta D. Maria Luisa Fernanda, á la infanta Mercedes y al duque de Montpensier.

Despues entraron todos en las habitaciones interiores de palacio, donde continúa reunida toda la familia real.

-Los periódicos constitucionales declaran que no codician el poder. Los amigos de la situacion decian h y que se alegraban de ese desinteresado propósito, porque así podrán los constitucionales aguardar con calma la época en que la opinion y el país representado en las Cortes indiquen el momento lejano de que sean llamados á gobernar la nacion.

-Segun telegrama del gobernador civil de Santander, recibido anoche, no es cierto que hayan ocurrido casos de vomito en aquel puerto, ni que se hayan presentado sintomas de enfermedad alguna alarmante.

-Se equivoca la «Iberia» al suponer que los ministros pasan mucho con tal de conservar el poder.

Asi como el colega declara, para que lo crean, que sus amigos no aspiran con afán al gobierno, de la misma manera debe creer que los ministros no pasan por nada que no sea por lo conveniente para conservar sus puestos, mientras tengan como tienen la confianza de la opinion y de la corona.

-Estamos completamente de acuerdo con el «Tiempo», que asegura de un modo terminante que el general Jovellar no vendrá por ahora á la Península.

Su presencia en Cuba es importantísima, y los servicios que en union del ilustre general Martinez Campos está prestando á la causa de la integridad de la patria, deben continuar para bien de la política española en la gran Antilla, en cuya pacificacion tan legítima gloria conquistan ambos caudillos.

-La breve conferencia que anoche celebraron los ministros en la estacion del Norte, ni fué Consejo de ministros, ni tuvo importancia alguna como en ciertos circulos ha querido atribuírsele. El Sr. Cánovas saludó á sus compañeros, y allí mismo se separaron.

-Días pasados ha circulado por algunas poblaciones de Italia una hoja demagógica, en la cual dicen sus autores que no pueden esperar nada contra Roma de Francia, España, Inglaterra y Austria, y volviendo los ojos á Prusia escama: «Sainte Bismarck, ora pro nobis.» Esta profanacion de las palabras santas ha sido enérgicamente contestada por los periódicos católicos.

Alcaldía del Ayuntamiento de Córdoba.

DISTRITO MUNICIPAL

Año económico de 1876 á 77.

de Córdoba.

CUARTO TRIMESTRE.

EXTRACTO de la cuenta de fondos municipales, correspondiente al trimestre expresado, que comprende las existencias que resultaron en fin del anterior, las cantidades recaudadas en el de la fecha y lo abonado durante el mismo por obligaciones de este presupuesto, que se publica segun dispone el artículo 157 de la Ley Municipal vigente.

Table with columns: Capls., CARGO, Pesetas, Cts. Rows include Existencia que resultó en fin del trimestre anterior, Producto íntegro de los bienes de propios, Impuestos especiales, Beneficencia, Correccion pública, etc.

Table with columns: Cpls., Art., DATA, Personal, Material, Total. Rows include Gastos del Ayuntamiento, Policía de seguridad, Policía urbana y rural, Instruccion primaria, Beneficencia, Obras públicas, Correccion pública, Cargas, Obras de nueva construccion, Imprevistos, Resultados de años anteriores.

RESUMEN.

Importa el Cargo.. 32895 13
Id. la Data. 256500 78
Existencia que resulta para el siguiente mes. 72446 35

De forma que importando el Cargo trescientas veinte y ocho mil novecientas cincuenta y seis pesetas treinta y cuatro céntimos, y la Data doscientas cincuenta y seis mil quinientas nueve pesetas setenta y ocho céntimos, segun queda expresado, resulta una existencia de setenta y dos mil cuatrocientas cuarenta y seis pesetas treinta y cinco céntimos, de que se hace cargo la Depositaria en la cuenta del presente mes de Julio.

Córdoba 15 de Julio de 1877.-El Alcalde, El M. de Gelo.-El Regidor Interventor, Gerónimo Sanz.-El Depositario, Antonio Garcia.-El Secretario, Antonio M. de Escamilla.

7. SALVAD A LOS NINOS! En todos los paisas...

Relataremos algunas de las innumerables pruebas de su influencia invariablemente saludable...

JARABE y PASTILLAS de BLAYN

Estos medicamentos, de un gusto agradable...

Compañia Ibero universal, Preciados, 74 duplicado, principal. — Córdoba, Franco Avilés.

VENTA A PLAZOS. 10 reales semanales.

Córdoba. — Ayuntamiento 14 y 16.



10 por 100 al contado. Enseñanza gratis á domicilio.

Un año de crédito sin aumento alguno en los precios.

Dirección general de España y Portugal

Table with columns for ESPAÑA and PORTUGAL, listing agents and addresses in various cities.

Baños sulfurosos de Carratraca.

EXTRAORDINARIA ECONOMIA. Se expende á precios muy baratos...

ANISINA-MARC

Este célebre antineurálgico ruso del Dr. Johelson, hace desaparecer en menos de un minuto...

Cascarilla Americana PERFECIONADA

Especifico indicado para la fiebre, para suavizar y embellecer el rostro...

Leche de vaca.

En la calle del Gran Capitan núm. 8, esquina á la del Huerto de los Limones...

ENFERMEDADES DEL PECHO HIPOFOSFITOS

El DOCTOR CHURCHILL, autor del descubrimiento de las propiedades curativas...

Pastos. En los sotos del cortijo del Carrascal se acogen yemas y reses...

Venta. Se hace por el presente año del barbecho del cortijo de la Morena...

Venta. Se hace del fruto pendiente de aceituna y bellota de la Campiñuela baja...

Arrendamientos. Los Cortijos de Bahlondos, de 300 fanegas, Pedro Gomez de 192 fanegas...

Venta. Se hace de una casa, plazuela de la marquesa de la Puebla, en la mediacion de la calle de Perex de Castro...

Gran amoneda. Desde el dia en adelante, se hace en la calle Alfonso XII núm. 402 de muebles...

Paja fresca. Se vende por carros y carretadas, en el cortijo del Carrascal...

Baños de Ahama de Granada. — La Bañera. Empresa de diligencias de la propiedad de D. Juan Perales...

Se arrienda ó se vende desde el dia la casa número 22 calle de Fernando Colon...

Coche cómodo con espaciosas Berlina y cómodo servicio. Mayor, el entendido y acreditado Antonio Trifido...

Arrendamiento. La dega situada en esta ciudad de doña, plazuela del Conde de G. núm. 3...

Arrendamientos. Desde primero de Enero de 1878, el otero de la Vega de Armijo...

Arrendamiento. Desde Cortijo de Villargallegos el bajo, Cortijo de Santa Ella...

Arriendo. En subasta judicial que tendrá lugar el día del corriente mes, de 41 á 12 de la fiara...

Venta. Se hace de cuatro zapas ó bombonas casi nuevas, de tres y cuatro arrobas de cabida...

Arrendamiento. Se hace desde San Miguel de la huerta norbrada cinco poyos...

Arrendamiento. Desde San Juan próximo venidero se hace de la hacienda de olivar...

Aviso al público. Con motivo de venir haciéndose circular la falsa noticia...

Aviso interesante á los padres de familia. Por una señora se dan lecciones á domicilio...